

Monitoreo y Análisis

06/marzo/2023

SECRETARIO

B098.- Promueve Agricultura productos biológicos veterinarios para prevención y control de enfermedades en sector pecuario de AL

En la presentación del Plan de Trabajo de Pronabive 2023 se destacó la oportunidad de infraestructura en la producción de vacunas para atender amenazas de enfermedades en el sector pecuario a nivel nacional y en países como Guatemala, Argentina y Brasil, con los que hay relación comercial. El **secretario de Agricultura, Víctor Villalobos Arámbula**, subrayó la importancia de mantener una salud animal en todo el país y en la región de América Latina.

24 Horas, 16 / Heraldo de México, 23/ Ovaciones, 25

https://testigos.intelicast.net/2023/03Marzo23/imagenes_06032023/06032023003436nc.pdf

https://testigos.intelicast.net/2023/03Marzo23/imagenes_06032023/06032023001783nc.pdf

https://testigos.intelicast.net/2023/03Marzo23/imagenes_06032023/06032023004772nc.pdf

<https://www.hoytamaulipas.net/notas/524066/Promueve-Agricultura-productos-biologicos-veterinarios-para-prevencion-y-control-de-enfermedades-en-sector-pecuario-de-AL.html>

<https://vivalanoticia.mx/promueve-agricultura-productos-biologicos-veterinarios-para-prevencion-y-control-de-enfermedades-en-sector-pecuario-de-al/>

<https://www.quadratin.com.mx/nacionales/promueven-productos-biologicos-veterinarios-para-prevenir-enfermedad/>

<https://www.hoytamaulipas.net/notas/524066/Promueve-Agricultura-productos-biologicos-veterinarios-para-prevencion-y-control-de-enfermedades-en-sector-pecuario-de-AL.html>

<https://americanovictor.com/promueve-agricultura-productos-biologicos-veterinarios-para-prevencion-y-control-de-enfermedades-en-sector-pecuario-de-al/>

<https://coneme.com.mx/2023/03/promueve-agricultura-productos-biologicos-veterinarios-para-prevencion-y-control-de-enfermedades-en-sector-pecuario-de-al/>

<https://argonmexico.com/2023/03/05/promueve-agricultura-productos-biologicos-veterinarios-para-prevencion-y-control-de-enfermedades-en-sector-pecuario-de-al/>

<https://www.masnoticias.mx/ofrece-agricultura-a-productores-formula-a-base-de-hongos-para-incrementar-produccion-y-calidad-del-chile-poblano/>

<https://cxunews.com/2023/03/05/promueve-agricultura-productos-biologicos-veterinarios-para-prevencion-y-control-de-enfermedades-en-sector-pecuario-de-al/>

<https://www.razon.com.mx/negocios/agricultura-promueve-productos-biologicos-veterinarios-prevencion-control-enfermedades-sector-pecuario-519962>

<https://heraldodemexico.com.mx/economia/2023/3/6/sader-reconoce-control-sanitario-del-pais-486703.html>

Oran en los campos de Tamaulipas por lluvias que salven cultivos y permitan buenas cosechas

Ante la severa sequía que registra la zona agrícola temporalera del norte de Tamaulipas, principal productor de sorgo del país, familias del Valle de San Fernando, realizaron una

oración colectiva para pedir a Dios les socorra con la lluvia y evitar el siniestro de más de 280 mil hectáreas. A la par, solicitaron la intervención del gobernador Américo Villarreal ante el **Secretario de Agricultura, Víctor Villalobos Arámbula**, para que les apoye con el bombardeo de nubes.

<https://laverdad.com.mx/2023/03/oran-en-los-campos-de-tamaulipas-por-lluvias-que-salven-cultivos-y-permitan-buenas-cosechas/>

Diputado pide a autoridades impulsar mayores apoyos económicos a productores pecuarios

El Diputado Manuel Guerrero exhortó al titular de la **Secretaría de Agricultura, Víctor Manuel Villalobos Arámbula**, a efecto de que disponga impulsar mayores apoyos económicos a productores pecuarios de Baja California.

<https://pregonerobaja.com.mx/2023/03/05/diputado-pide-a-autoridades-impulsar-mayores-apoyos-economicos-a-productores-pecuarios/>

Garantizan vacunas veterinarias en México

El secretario de **Agricultura y Desarrollo Rural, Víctor Villalobos**, destacó que como resultado de las campañas permanentes de prevención y control de enfermedades en el sector avícola y pecuario, en México no se han registrado pérdidas con las dimensiones que han ocurrido en otras naciones ante la presencia de enfermedades exóticas y, gracias a ello, cuenta con estatus sanitario reconocido a nivel mundial que permite a los productores exportar alimentos a más de 191 países.

<https://www.24-horas.mx/2023/03/06/garantizan-vacunas-veterinarias-en-mexico/>

Frentes Políticos / Desafío transgénico / Redacción

La larga disputa sobre las políticas agrícolas biotecnológicas de México debe resolverse. El **secretario de Agricultura y Desarrollo Rural, Víctor Villalobos**, tiene un tema pendiente. El reciente decreto que prohíbe la importación del maíz transgénico ha generado un debate entre los productores de México y de Estados Unidos, según indicó Óscar Rivas, especialista en temas económicos e integrante de la Asociación de Empresarios Mexicanos. Destacó que una de las principales preocupaciones es la posibilidad de que se registre un desequilibrio en el mercado debido a la demanda del grano en el país. **Excélsior**, 16

https://testigos.intelicast.net/2023/03Marzo23/imagenes_06032023/06032023002467nc.pdf

Desbalance / Autogol por el maíz manco / Redacción

Nos dicen que pareciera que al gobierno federal le gusta complicarse la vida, porque desde el año pasado, cuando permitió la importación de granos y cárnicos, entre otros alimentos, buscando frenar la inflación, no se dio cuenta de que los países que producen maíz blanco barato usan semilla genéticamente modificada. Los decretos de diciembre de 2020 y de febrero de 2023, publicados por la Secretaría de Agricultura, de **Víctor Manuel Villalobos**, prohíben

usar el maíz transgénico para consumo humano, es decir para, masa y tortilla. El problema es que los importadores mexicanos de granos tienen detenidos contenedores de maíz blanco de Sudáfrica en los puertos del país. Así que, si bien ese grano tiene precios competitivos, es transgénico, o sea que no fue opción traerlo de otras latitudes. **El Universal**, 26
https://testigos.intelicast.net/2023/03Marzo23/imagenes_06032023/06032023003614nc.pdf

TWITTER

@vmva1950 retwiteó

Andrés Manuel @lopezobrador_

Representante gubernamental de México En mes y medio nos hemos reunido con Servidores de la Nación de 24 estados para seguir avanzando en la puesta en operación del Banco de Bienestar. Ya funcionan mil 503 sucursales, se han terminado 2 mil 131 y 560 están en proceso de construcción.

https://twitter.com/lopezobrador_/status/1632552420566761473?cxt=HHwWgoCwkdxz_qctAAAA

SECRETARÍA

B097.- Inoculación con hongos aumenta producción y calidad del chile poblano en México

La **Secretaría de Agricultura** ha diseñado una alternativa natural para potenciar la producción de alimentos sanos e inocuos como el chile poblano: la inoculación con hongos. En el noreste de México, el **INIFAP** desarrolló una formulación a base del hongo micorrízico *Rhizophagus intraradices*, denominada Inifap MR, que ha otorgado múltiples beneficios al cultivo de chile poblano bajo condiciones de invernadero. **24 Horas**, 16

https://testigos.intelicast.net/2023/03Marzo23/imagenes_06032023/06032023003429nc.pdf

<https://www.24-horas.mx/2023/03/06/buscan-con-un-hongo-producir-chile-poblano/>

<https://ntcd.mx/noticias-inoculacion-hongos-aumenta-produccion-calidad-chile-poblano-mexico>

<http://revistacomentarios.com/con-micorizas-inifapmr-aumentan-calidad-y-productividad-de-chile-poblano/>

<https://www.24-horas.mx/2023/03/06/buscan-con-un-hongo-producir-chile-poblano/>

B095.- El Servicio Nacional de Sanidad, Inocuidad y Calidad Agroalimentaria (Senasica) impuso cuarentena definitiva a las tres granjas afectadas por la IAAP AH5N1

El **SENASICA** reportó la presencia del virus de influenza aviar de alta patogenicidad (IAAP) AH5N1 en tres granjas de pollo de engorda ubicadas en los municipios Asientos y Rincón de Romos, Aguascalientes, informó la **Secretaría de Agricultura**.

<https://it.eseuro.com/local/34118.html>

<https://xeva.com.mx/nota.cfm?id=200409&t=detectan-el-virus-de-gripe-aviar-en-tres-granjas-de-aguascalientes>

<https://lado.mx/noticia.php?id=12487208>

<https://www.evisos.com.mx/noticias/detectan-el-virus-ah5n1-en-tres-granjas-noticias/>
<https://www.zocalo.com.mx/gripe-aviar-h5n1-desataria-la-proxima-pandemia-como-se-contagia-y-cuales-son-sus-sintomas/>
<https://oaxaca.quadratin.com.mx/detectan-gripe-aviar-ah5n1-en-3-granjas-de-aguascalientes/>
<https://tlaxcala.quadratin.com.mx/nacional/detectan-en-3-granjas-de-aguascalientes-virus-de-gripe-aviar-ah5n1/>
<https://ntrzacatecas.com/?p=21513>
<https://www.elfinanciero.com.mx/estados/2023/03/05/gripe-aviar-en-aguascalientes-detectan-el-virus-ah5n1-en-tres-granjas/>
<https://www.puntoporpunto.com/secciones/punto-de-encuentro/detectan-presencia-del-virus-de-gripe-aviar-de-alta-patogenicidad-en-tres-granjas-de-pollo-de-aguascalientes/>

Iniciaron las siembras del cultivo algodón 2023 en el Valle de Mexicali

La Representación Estatal de la **Secretaría de Agricultura** en Baja California, informó que comenzaron la siembra del cultivo algodón del ciclo agrícola primavera-verano 2023, con el establecimiento de 108 hectáreas en la zona del **Centro de Apoyo al Desarrollo Rural Sustentable (CADERS) Delta**.

<https://pregonerobaja.com.mx/2023/03/05/iniciaron-las-siembras-del-cultivo-algodonero-2023-en-el-valle-de-mexicali/>
<https://www.periodismonegro.mx/2023/03/05/iniciaron-siembras-del-cultivo-algodonero-2023-en-el-valle-de-mexicali-agricultura/>

Cuaresma 2023: ¿Cuáles son los 3 pescados más baratos, según Profeco?

La Cuaresma 2023 inició el miércoles de Ceniza y concluirá en el Viernes Santo, en la Semana Santa 2023, y muchas personas no consumen carne roja optando por el pescado. La Profeco determinó los tipos de pescado más baratos en México, como la curvina con nutrientes como sodio, calcio, potasio, magnesio y vitamina B1; la lisa con alto contenido energético y nutrientes como calcio, potasio, magnesio, hierro; la cintilla rica en hierro y sodio, esto de acuerdo con la **Secretaría de Agricultura**.

<https://www.radioformula.com.mx/estilo-de-vida/2023/3/5/cuaresma-2023-cuales-son-los-pescados-mas-baratos-segun-profeco-752500.html>

Incendios forestales en la República tienen alto impacto al medio ambiente y economía

Aún no comienza la temporada crítica de incendios forestales en México y ya se han registrado varios eventos en distintos estados. La actividad humana es la principal causa de estos y agravan la situación. Ante eso, la **Secretaría de Agricultura** lanzó la campaña #MiParcelaNoSeQuema, que llevará información a agricultores de 28 estados del país, entre ellos Jalisco.

<https://www.puntoporpunto.com/reportajes-2/reportajes-en-punto/incendios-forestales-en-mexico-genera-gran-impacto-al-medio-ambiente-y-perjudica-la-economia/>

Iglesia católica llama a no abusar en los precios de pescados y mariscos

El obispo de Tabasco, Gerardo Rojas, llamó a comerciantes de pescados y mariscos a que en esta temporada de Cuaresma y Semana Santa no abusen de los precios. En días pasados, la **Secretaría de Agricultura** aseguró que está garantizado el abasto de pescados y mariscos en el mercado nacional, por lo que invitó a las familias mexicanas a consumir estos productos. <https://www.xevt.com/tabasco/iglesia-catolica-llama-a-no-abusar-en-los-precios-de-pescados-y-mariscos--/256367>

Resalta Agricultura Aporte de la Industria para Garantizar Abasto de Alimentos e Impulsar a los Pequeños Productores

Los criterios para avalar el intercambio de alimentos están basados en ciencia, a fin de brindar garantías a productores, consumidores y socios comerciales, resaltó la **Secretaría de Agricultura**, y subrayó que los productores y comercializadores de alimentos en México han demostrado compromiso.

<https://diariocambio22.mx/resalta-agricultura-aporte-de-la-industria-para-garantizar-abasto-de-alimentos-e-impulsar-a-los-pequenos-productores-2/>

Impulsa gobierno del estado financiamiento a favor de productores primarios

El secretario de Pesca, Acuacultura y Desarrollo Agropecuario (SEPAD), sostuvo una reunión con los integrantes de la agrupación Ejidos Unidos de Comondú, para evaluar el Proyecto de Reactivación de la Cuenca Lechera de los ejidos Ley Federal de Aguas Número 1, 2, 3, 4 y 5; y el papel que jugará el financiamiento para concretar las distintas acciones que se contemplan en cada una de sus etapas. Destacó que conjuntamente con el **FIRA**, se operará el Programa para la Inclusión Financiera de Población Prioritaria (PROIF).

<https://www.bcs.gob.mx/impulsa-gobierno-del-estado-financiamiento-a-favor-de-productores-primarios/>

Buscan segunda oportunidad para hipopótamos de Escobar

En el marco de la conmemoración del Día Mundial de la Vida Silvestre, el Santuario Ostok y la Asociación de Zoológicos, Criaderos y Acuarios de México (AzcarM) anunciaron el rescate de 70 hipopótamos de la colección privada del extinto narcotraficante Pablo Escobar, que corren el riesgo de ser sacrificados en Colombia. Ernesto Zazueta lamentó que el **SENASICA** esté retardando el arribo de los hipopótamos a México, porque no ha emitido la hoja de requisitos zosanitarios de los ejemplares.

<https://centronoticiastehuacan.com/2023/03/05/buscan-segunda-oportunidad-para-hipopotamos-de-escobar/>

Impulsan veterinarios tenencia responsable y registro de mascotas

En la actualidad no se requiere una nueva Ley de Responsabilidad Animal, solo hacer valer la actual, actualizarla, inyectar recursos, e impulsar la tenencia responsable. Lo anterior lo manifestó Víctor Quezada, presidente del Consejo Veterinario de Salud Pública y dirigente del Movimiento Veterinarios Unidos. Mencionó que las clínicas veterinarias ya son reguladas por

varios organismos, entre estos la Cofepris, la **Secretaría de Agricultura**, la Semarnat, además de la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP), entre otros.

<https://www.lavozdelafrontera.com.mx/local/impulsan-veterinarios-tenencia-responsable-y-registro-de-mascotas-9716625.html>

A 140 días del anuncio para importar carne barata, Senasica aún no da permisos

A 140 días de que el presidente Andrés Manuel López Obrador anunciara en octubre de 2022 la disminución de trámites, control aduanero y fitosanitario para la importación de carne de pollo y res hacia el país, con el objetivo de hacer frente a la inflación y que los mexicanos puedan tener mayor acceso a estos alimentos, esto no se ha concretado. El **Servicio Nacional de Sanidad, Inocuidad y Calidad Agroalimentaria (Senasica)** no ha hecho públicas las hojas de requisito sanitarios para que se pueda traer carne importada de Brasil. La que sí está publicada es la de Argentina, pero solamente se puede traer carne de ciertas plantas que están libres de fiebre aftosa; y a la fecha, no se ha importado ningún kilo de Argentina. **Publimetro**, 3 https://testigos.intelicast.net/2023/03Marzo23/imagenes_06032023/06032023000307nc.pdf <https://www.publimetro.com.mx/noticias/2023/03/06/carne-barata-estos-son-los-requisitos-para-importacion-desde-sudamerica/>

Inicia México con el pie derecho en el sector agropecuario

En enero de 2023, el valor de las exportaciones agropecuarias y pesqueras del país sumó mil 902 millones de dólares, monto que implicó un incremento anual de 9.8 por ciento. De acuerdo con la Secretaría **de Agricultura y Desarrollo Rural**, a pesar del Complicado ecenario mundial, caracterizado por la pandemia, el conflicto en Europa fiel Este, el alza en el precio de los insumos, las amenazas de plagas y enfermedades, así como los efectos del cambio climático, el campo mexicano no se ha detenido. **Contra Réplica**, 12 https://testigos.intelicast.net/2023/03Marzo23/imagenes_06032023/06032023000875nc.pdf

Tendrá la producción de maíz blanco una nueva disminución

La superficie sembrada de maíz blanco se redujo 9.1 por ciento en el ciclo primavera-verano (PV), que al cierre tendrá una caída de 3.5 por ciento en la producción respecto del mismo periodo anterior (2022), informó el **Servicio de Información Agroalimentaria y Pesquera (SIAP)**. En contraste, la producción del grano amarillo, de uso pecuario, creció 6.9 por ciento en el mismo ciclo, aunque las importaciones el año pasado fueron similares alas de 2021, casi 16.5 millones de toneladas. **La Jornada**, 36-15 https://testigos.intelicast.net/2023/03Marzo23/imagenes_06032023/06032023002813nc.pdf

Split Financiero / Avanza gripe aviar / Julio Pilotzi

Hay que poner mucha atención a lo que está pasando en Aguascalientes, porque autoridades sanitarias han impuesto tres cuarentenas en granjas de pollos de engorda en esa entidad por la presencia de gripe aviar. El tema puede complicar más aún el panorama de los altos precios del pollo y del huevo en el país, por ello el tema principal en el **Servicio Nacional de Sanidad**,

Inocuidad y Calidad Agroalimentaria (Senasica), es la patogenicidad (IAAP) AH5N1. Las granjas afectadas están ubicadas en los municipios de Asientos y Rincón de Romos, a unos 20 kilómetros al norte de la capital de Aguascalientes, por ello usted se imaginará la gravedad del asunto. **La Razón de México, 32**

https://testigos.intelicast.net/2023/03Marzo23/Imagenes_06032023/06032023002393nc.pdf

Garantizan vacunas veterinarias para el sector agropecuario

La **Secretaría de Agricultura** garantizó la disponibilidad de productos biológicos de calidad para atender de manera oportuna y eficiente las tareas de prevención y control de enfermedades de origen animal en el país, Centroamérica y Sudamérica. **24 Horas, 16**

https://testigos.intelicast.net/2023/03Marzo23/Imagenes_06032023/06032023003436nc.pdf

<https://www.24-horas.mx/2023/03/06/garantizan-vacunas-veterinarias-en-mexico/>

AGRICULTURA

Fortalece gobierno estatal el vivero de Autlán

Especies frutales, forestales, ornamentales y forrajeras podrán producirse en el vivero de Autlán, como parte de su nueva etapa, en que efficientaron el manejo del agua y podrá cumplir mejor con su tarea, explicó Laura Madera, administradora del vivero. En las adecuaciones del vivero de Autlán se aplicó por parte de la Secretaría de Agricultura y Desarrollo Rural estatal una inversión de 196 mil pesos.

<https://www.eloccidental.com.mx/local/fortalece-gobierno-estatal-el-vivero-de-autlan-9716379.html>

Con entrega de paquetes integrales, SDR protege patrimonio de cafeticultores

La dependencia distribuyó 2,300 equipos de tecnificación e insumos biológicos para el manejo y control del gusano barrenador del café, para salvaguardar la producción de café y proteger el patrimonio de cafeticultores de la Sierra Negra, y la entrega la hizo el gobierno estatal, por medio de la Secretaría de Desarrollo Rural (SDR) a igual número de personas.

<https://efekto10.com/con-entrega-de-paquetes-integrales-sdr-protege-patrimonio-de-cafeticultores/>

Puebla arranca operativos de salubridad en pescaderías

El secretario de Salud, José Antonio Martínez García, manifestó que se intensificarán los operativos en pescaderías con el objetivo de garantizar que los productos cuentan con la salubridad necesaria, situación que se repetirá en restaurantes. Dijo que esta situación obedece a los operativos en establecimientos dedicados a procesos, venta y distribución de productos de la pesca crudos y preparados, así como purificadoras de agua y fábricas de agua.

<https://heraldodemexico.com.mx/nacional/2023/3/5/puebla-arranca-operativos-de-salubridad-en-pescaderias-486619.html>

“Los beneficiarios de Sembrando Vida no regresarán nunca más a la pobreza”

El subsecretario de Inclusión y Desarrollo Rural informa de resultados en el primer ciclo multianual del programa. Llegamos a la etapa de la cosecha, comenta y señala que los sujetos de derecho incrementaron sus ingresos, organizándose en pequeños grupos que buscan alternativas de mercado para mejorar su nivel de vida y así lograr bienestar. “Con la producción de sus sistemas agroforestales instalados lograrán mantener, en mediano y largo plazo, un ingreso superior al que hoy reciben”. Crónica, P.p 1

https://testigos.intelicast.net/2023/03Marzo23/Imagenes_06032023/06032023000980nc.pdf

<https://www.cronica.com.mx/nacional/beneficiarios-sembrando-vida-regresaran-nunca-pobreza.html>

Viene un "temporal bastante fuerte" de siniestros, alertan

La sequía provocada por el cambio climático, las plagas y enfermedades en los árboles, los conflictos entre comunidades, el cambio ilegal de uso de suelo y otras actividades humanas han provocado las condiciones para que el número de incendios y las hectáreas afectadas en nuestro país hayan ido en aumento en los últimos 20 años, por lo que este 2023, que comenzó muy seco, no será la excepción. La Jornada, 2

https://testigos.intelicast.net/2023/03Marzo23/Imagenes_06032023/06032023002257nc.pdf

Acuerda Ebrard protección de océanos hasta el 2030

Este domingo el secretario de Relaciones Exteriores, Marcelo Ebrard Casaubon anunció que se acordó el Tratado para la Conservación y el Uso Sostenible de la Biodiversidad en los Océanos, lo que significa que el 30 por ciento de todos los océanos del mundo van a quedar debidamente protegidos hasta el 2030. Este tratado se llevó a cabo en la Quinta Conferencia Intergubernamental (IGC5Bis) a cargo de la Organización de las Naciones Unidas (ONU), lugar en la que los países miembros debatieron la protección de los océanos. El año pasado la reunión no logró sus objetivos.

<https://www.cronica.com.mx/nacional/marcelo-ebrard-acuerda-protoger-30-ciento-oceanos.html>

Industria agroalimentaria relocaliza producción por ventajas logísticas

La necesidad de producir alimentos con mayor bioseguridad, en lugares con menos riesgos de enfermedades, con mayor disponibilidad de agua y con una mejor ubicación logística, está provocando una relocalización de empresas del sector agroalimentario en el país, coincidieron empresarios del ramo. El Economista, 59

https://testigos.intelicast.net/2023/03Marzo23/Imagenes_06032023/06032023002755nc.pdf

Proponen visas a centroamericanos para revivir el campo mexicano

Para Luis Fernando Haro Encinas, director del Consejo Nacional Agropecuario (CNA), la escasez de mano de obra es uno de los graves problemas que aquejan al campo mexicano actualmente, por lo que el consejo ha propuesto visas de trabajo temporal para centroamericanos. Como CNA hemos propuesto al gobierno el Plan Nacional de Jornaleros Agrícolas, el tema de visas de trabajo temporal, incluso para que México pueda traer trabajadores de Centroamérica para trabajar en el campo, con visas temporales como lo hace

Canadá, que el 90% de su mano de obra es mexicana o de Centroamérica", explicó Haro. **Publimetro, 4**

https://testigos.intelicast.net/2023/03Marzo23/Imagenes_06032023/06032023000311nc.pdf

Prevén analistas lento descenso en inflación

Analistas consultados prevén que la inflación tardará más tiempo en descender, debido a que los riesgos siguen sesgados al alza. De acuerdo con analistas, entre las presiones en la inflación destaca la persistencia de la inflación subyacente en niveles elevados. Otros riesgos tienen que ver con renovadas presiones sobre los precios de la energía y la agricultura; la reapertura de China, entre otros. **El Financiero, 7**

https://testigos.intelicast.net/2023/03Marzo23/Imagenes_06032023/06032023003687nc.pdf

Toman la industria cervecera

En una industria dominada por hombres, como la cervecera, Estefanía Sierra, Viviana López y María Zúñiga innovaron con la creación de cerveza artesanal para darle un nuevo sentido a uno de los mercados más grandes en México. **El Sol de México, 5**

https://testigos.intelicast.net/2023/03Marzo23/Imagenes_06032023/06032023002221nc.pdf

Las vides patrimoniales superan cambio climático

Científicos analizan el ADN de las vides "viejas" que los misioneros españoles trajeron al país, el propósito es saber cómo han sobrevivido tres siglos a enfermedades, falta de agua y altas temperaturas; conocer sus secretos beneficiaría a la industria vitivinícola. **El Universal, 1**

https://testigos.intelicast.net/2023/03Marzo23/Imagenes_06032023/06032023003665nc.pdf

Nombres, Nombres Y... Nombres /Riesgo de panel de eu vs México en maíz y todo en contra / Alberto Aguilar

Pese a la modificación del decreto de maíz en el que sólo se prohibió importar el blanco genéticamente modificado (OGM), EU no está ni remotamente conforme. Ya lo expresó Tom Vilsack del USDA y recién la propia Katherine Tai del USTR, quien se entrevistó con Raquel Buenrostro de Economía. El balance del asunto se inclina vs México, ya que la posición del gobierno de Andrés Manuel López Obrador es política y no tiene fundamentos científicos. Sí EU solicita un panel en el T-MEC, lo que se mantiene latente, lo perderemos. **El Sol de México, 21**

https://testigos.intelicast.net/2023/03Marzo23/Imagenes_06032023/06032023002209nc.pdf

Capitanas / Cancelan debate / Redacción

En la redacción del decreto que se publicó el pasado 13 de febrero para prohibir la importación de maíz transgénico usado para la alimentación humana no hubo oportunidad de hacer comentarios a través de la Comisión Nacional de Mejora Regulatoria (Conamer), que dirige Alberto Montoya. Analistas consideran desafortunado que se haya optado por realizar el

documento en desapego del marco jurídico porque el decreto ni siquiera pasó por el proceso de consulta. Reforma, 3

https://testigos.intelicast.net/2023/03Marzo23/Imagenes_06032023/06032023004129nc.pdf

Brújula del cambio / Al arranque del 2023 las exportaciones mexicanas muy por arriba de las estimaciones / Rafael Abascal y Macias

Con base en cifras del INEGI, tenemos que el crecimiento del comercio internacional de mercancías al extranjero fue el más relevante en 11 meses desde febrero del año pasado y sumaron 42 mil 590.6 mdd, una cifra récord para un primer mes del año; donde el total de ventas al exterior de toda la industria manufacturera, tuvo un avance de 28.3% anual, de la siguiente manera: - las extractivas crecieron 9.6% - las del sector agropecuario en 9.8% - las petroleras con 8.9%. **El Independiente, 18**

https://testigos.intelicast.net/2023/03Marzo23/Imagenes_05032023/05032023022643nc.pdf

Desde el Piso de Remates / Banamex, abierta la posibilidad de una OPI / Maricarmen Cortés

Torres y Manuel Romo quien seguramente permanecerá al frente de Banamex, se desvivieron en elogios al gobierno por el liderazgo en el manejo de la economía, la conducción responsable de las finanzas públicas, la disciplina fiscal, el respeto a la autonomía del banco central y la apertura al comercio y a la inversión. Ni una sola queja ni sobre la inseguridad, ni sobre los problemas que están lejos de resolverse con Estados Unidos en el T-MEC en energía y comercio agropecuario ni sobre la falta de certidumbre jurídica para las inversiones, que es la razón principal del bajo crecimiento económico y estancamiento de la inversión privada, que 110 ha crecido a pesar del atractivo del nearshoring. **Excélsior, 33**

https://testigos.intelicast.net/2023/03Marzo23/Imagenes_06032023/06032023003437nc.pdf

La gran depresión / Enrique Campos Suárez,

Con esa misma visión de oponerse a la "ciencia neoliberal" del régimen lopezobradorista, sigue creciendo la tensión entre los productores de maíz amarillo de Estados Unidos y las autoridades mexicanas por la futura prohibición de importar ese alimento a México. Apenas el viernes pasado hubo un nuevo encuentro entre la representante comercial de La Casa Blanca, Katherine Tai, y la secretaria de Economía de México, Raquel Buenrostro, sin que parezca que haya grandes avances. **El Economista, 13**

https://testigos.intelicast.net/2023/03Marzo23/Imagenes_06032023/06032023002570nc.pdf

Coordenadas / Los ganadores y perdedores del dólar barato / Enrique Quintana

Los exportadores. Pierden sobre todo los exportadores que tienen una enorme cantidad de costos en moneda nacional. Un caso muy claro es el de los productores agropecuarios. Aunque tienen algunos insumos importados, la mayor parte de sus costos son en moneda nacional. Lo que ha pasado en los últimos meses reduce fuertemente la rentabilidad de los

productos que venden al exterior, trátense de aguacate, carne o tequila, solo por citar algunos.
El Financiero,2

https://testigos.intelicast.net/2023/03Marzo23/Imagenes_06032023/06032023003590nc.pdf

Reporte Económico / México. PIB 2022 / David Márquez Ayala

EN CIFRAS PRELIMINARES, el Inegi informó que el PIB de 2022 alcanzó 28 billones 463 mil 841 millones de pesos y su crecimiento real fue de 3.06%, tasa que superó prácticamente todas las expectativas. El PIB AGROPECUARIO fue de 1.181 billones en 2022, con 2.78% de aumento en su valor. La producción agrícola creció 3.64% y la ganadera 2.37. **La Jornada, 20**

https://testigos.intelicast.net/2023/03Marzo23/Imagenes_06032023/06032023003099nc.pdf

GANADERÍA

Yucatán busca certificación sanitaria de Estados Unidos para ganado local

Van autoridades estatales por la mejora del estatus sanitario ganadero de Yucatán, mediante una certificación más que permita la exportación a otros mercados. Al respecto, Jorge Díaz, titular de la Secretaría de Desarrollo Rural, informó que el Servicio de Inspección en Sanidad Animal y Vegetal del Departamento de Agricultura de los Estados Unidos (Aphis/Usda), junto con el **SENASICA** efectuaron una verificación en la entidad y en la Península en general, para certificar la producción bovina, la cual se mantiene en estatus A internacional.

<https://yucatanahora.mx/yucatan-busca-certificacion-sanitaria-de-estados-unidos-para-ganado-local/>

Celebran asamblea ganaderos de San Vicente y Santo Tomás BC

El Representante de la Secretaría de Agricultura en Baja California, Juan Martínez, dio a conocer que los ganaderos de la zona costa de Baja California, específicamente de la zona productiva de San Vicente y Santo Tomás, Municipio de Ensenada, realizaron sus asambleas anuales, para revisar avances y establecer metas para este año.

<https://www.periodismonegro.mx/2023/03/05/celebran-asamblea-ganaderos-de-san-vicente-y-santo-tomas-bc/>

Lidera Jiménez producción de leche de vaca en distrito Río Florido

El municipio de Jiménez, perteneciente al distrito agropecuario Río Florido, integrado por los municipios de la región sur de Chihuahua; Coronado, López y Jiménez, lidera la producción de leche de bovino, con 4 millones 50,834 litros de leche, del 01 de enero de 2022 al 31 de enero de 2023, y según el **Servicio de Información Agroalimentaria y Pesquera (SIAP)**, la producción de leche en Jiménez aumentó en 200,911 litros.

www.elheraldodechihuahua.com.mx/local/parral/lidera-jimenez-produccion-de-leche-de-vaca-en-distrito-rio-florido-9714873.html

Invitan a ganaderos al Programa de Adquisición de Remolques

Para dar respuesta a las necesidades de los productores pecuarios de Aguascalientes, la gobernadora Tere Jiménez invita a los ganaderos a participar en el Programa Estatal para la Adquisición de Remolques 2023.

<https://www.elsoldelcentro.com.mx/finanzas/invitan-a-ganaderos-de-aguascalientes-al-programa-de-adquisicion-de-remolques-9715888.html>

Abre SIA seis convocatorias para población ganadera del estado

Para cumplir con el mandato de la gobernadora Lorena Cuéllar de impulsar al sector rural en el estado, la Secretaría de Impulso Agropecuario (SIA) publicó seis convocatorias de la Dirección de Ganadería para apoyar a productores pecuarios en la entidad, con programas y proyectos como Programa para la Adquisición de Semovientes Capitalízate, Programa de Fomento a la Actividad Acuícola y Pesquera, Programa Genético Estatal, Programa de Fortalecimiento a la Lechería Familiar, entre otros.

<https://www.lajornadadeoriente.com.mx/tlaxcala/abre-sia-seis-convocatorias-para-poblacion-ganadera-del-estado/>

En Breve / Estiman pérdidas de 4 mdp por gripe aviar / Andrea Esparza

Productores de pollo de Aguascalientes estiman que perdieron 4 millones de pesos por el brote de gripe aviar que afectó a tres granjas del estado. José de Jesús Guzmán de Alba, presidente de la Unión Ganadera Regional Hidrocálida (UGRH), señaló que por ahora el impacto corresponde sólo a esas granjas donde ya se sacrificaron las aves. Advirtió que de no respetarse el cerco, el impacto sería tremendo. *La Prensa*, 20

https://testigos.intellicast.net/2023/03Marzo23/imagenes_06032023/06032023004040nc.pdf

APICULTURA

Sedagro Morelos trasladará colmena de abejas a Veracruz

Los gobiernos de Morelos y Veracruz firmaron un convenio para trasladar colmenas de abejas para instalarse en sitios de pecoreo e incrementar la producción apícola, así lo informó la Secretaría de Desarrollo Agropecuario (Sedagro); tan sólo con esta movilización se espera una producción de más de 67.5 toneladas de miel.

<https://www.informateymas.com/2023/03/05/sedagro-morelos-trasladara-colmena-de-abejas-a-veracruz/>
<https://www.quillermocinta.com/noticias-morelos/firma-morelos-convenio-con-veracruz-para-la-movilizacion-de-colmenas-pobladas/>

PESCA/ACUACULTURA

Aseguran barco sinaloense con 1,600 kilos de camarón en El Sargento

A través de un operativo de inspección y vigilancia en el Golfo de California, autoridades del Fondo para la Protección de los Recursos Marinos (FONMAR) y de la Secretaría de Marina

(SEMAR), interceptaron a un barco camaronero que hacía pesca ilegal frente a las costas del mar de El Sargento, en el municipio de La Paz. De acuerdo a las actas administrativas elaboradas por la **CONAPESCA** y PROFEPA, esto fue en respuesta a denuncias de Red de Observadores Ciudadanos AC, en mares de Baja California Sur. *Heraldo de México*, 27

https://testigos.intelicast.net/2023/03Marzo23/Imagenes_06032023/06032023001543nc.pdf

<https://tribunadelapaz.com/aseguran-barco-con-1600-kilos-de-camaron/>

<https://agenciainformativademexico.com/detienen-a-barco-camaronero-en-bcs-se-le-aseguraron-1-6-toneladas-del-producto-marino/>

<https://germanmedrano.com/detienen-barco-camaronero-en-el-sargento-se-retuvieron-1600-kilos-de-camaron-extraidos-sin-permisos-en-accion-conjunta-entre-el-fonmar-conapesca-profepa-roc-y-semar/>

Excelentes noticias! ha comenzado la dispersión de \$7,200.00 pesos del Programa Bienpesca 2023-2024

A los beneficiario del programa **Bienpesca 2023-2024** se les informa que del componente **Bienpesca** del programa de fomento a la Agricultura, Ganadería, Pesca y Acuicultura, se está llevando a cabo el depósito de 7 mil 200 a tu tarjeta del Banco del Bienestar.

<https://convocatoriasmexico.com/bienestar/excelentes-noticias-ha-comenzado-la-dispersion-de-7200-00-pesos-del-programa-bienpesca-2022/>

Secretaría de Pesca en Sinaloa tendrá su propio padrón para atender quejas del Bienpesca

Al ser quejas y dudas relacionadas con el programa **Bienpesca** una de las problemáticas más recurrentes en los campos pesqueros, la Secretaría busca crear su propio padrón en Sinaloa para poder cotejar con el de la **CONAPESCA**.

<https://www.debate.com.mx/sinaloa/quasave/Secretaria-de-Pesca-en-Sinaloa-tendra-su-propio-padron-para-atender-quejas-del-Bienpesca-20230305-0026.html>

Analiza Inapesca y sector pesquero explotar nuevos productos marinos ante crisis del camarón

Representantes del sector pesquero en Sinaloa fueron convocados en el Centro Regional Acuícola y Pesquera del **INAPESCA** en Mazatlán “Margarita Lizárraga”, para analizar la posible explotación de nuevas especies marinas y así diversificar la actividad de manera sustentable y con una legislación adecuada.

<https://losnoticieristas.com/post/373971/analiza-inapesca-y-sector-pesquero-explotar-nuevos-productos-marinos-ante-tesis-del-camaron/>

Sigue la pesca ilegal de mero en costas de Yucatán

La pesca ilegal de mero está presente en los puertos de Yucatán, señalan hombres de mar, quienes reprochan a pescadores y empresarios continuar depredando la especie. Los

quejosos, que por temor a represalias han pedido el anonimato, señalan que en las costas la captura ilegal se ha convertido en una práctica común, por la fuerte demanda del producto.

<https://sipse.com/novedades-yucatan/pesca-ilegal-mero-costas-yucatan-442733.html>

Autoridades retienen producto pesquero durante acciones de inspección

Personal perteneciente a la Décima Tercera Zona Naval, en coordinación con la **CONAPESCA**, de la **Secretaría de Agricultura**, efectuó la retención precautoria de producto marino que se encuentra en veda, un compresor de aire y un vehículo en inmediaciones del Puerto de Progreso, Yucatán.

<https://miradas.mx/2023/03/05/autoridades-retienen-producto-pesquero-durante-acciones-de-inspeccion/>

Marina retiene más de 200 kilos de especies en veda en Progreso

Hace un par de días, los avistamientos con embarcaciones furtivas han originado monitoreo de “mano dura” en el mar que rodea al municipio, por lo que este fin de semana se tuvo la primera retención de productos en veda y a menos de un mes de que se tenga la apertura de la temporada de mero. Personal de la décima tercera zona naval puso en marcha el operativo en coordinación con la **CONAPESCA** de la **Secretaría de Agricultura**.

<https://www.porestto.net/yucatan/2023/3/5/marina-retiene-mas-de-200-kilos-de-especies-en-veda-en-progreso-373939.html>

Promueven pesca deportiva en Palmillas

El próximo domingo 5 de marzo se llevará a cabo el Primer Torneo de Pesca en la comunidad de Palmillas, para promover la pesca deportiva en el municipio, así como rescatar y preservar uno de los espacios naturales que hay en la localidad. Para llevar a cabo este evento se tiene todos los permisos correspondientes e inclusive, se ha hecho del conocimiento a la **CONAPESCA** en el estado.

<https://www.elsoldesanjuandelrio.com.mx/local/promueven-pesca-deportiva-en-palmillas-9713477.html>

Puebla arranca operativos de salubridad en pescaderías

El secretario de Salud, José Antonio Martínez García, manifestó que se intensificarán los operativos en pescaderías con el objetivo de garantizar que los productos cuentan con la salubridad necesaria, situación que se repetirá en restaurantes. Dijo que esta situación obedece a los operativos en establecimientos dedicados a procesos, venta y distribución de productos de la pesca crudos y preparados, así como purificadoras de agua y fábricas de agua.

El Día, 6

https://testigos.intelicast.net/2023/03Marzo23/Imagenes_06032023/06032023000310nc.pdf

<https://heraldodemexico.com.mx/nacional/2023/3/5/puebla-arranca-operativos-de-salubridad-en-pescaderias-486619.html>

La ONU logra histórico acuerdo para proteger la altamar

Las zonas marinas deben de ser protegidas por lo que debe facilitar que se cumpla la promesa internacional de salvaguardar al menos el 30 % de los océanos para el año 2030. Algunas de

las nuevas amenazas es la contaminación, el cambio climático y las nuevas tecnologías que abren la puerta a la minería en el fondo de los mares y a una pesca más intensiva son las principales amenazas para la altamar, que supone dos tercios del total de los océanos. Heraldos Estado de México, 14

https://testigos.intelicast.net/2023/03Marzo23/Imagenes_06032023/06032023002651nc.pdf

<https://www.cronica.com.mx/nacional/marcelo-ebrard-acuerda-protger-30-ciento-oceanos.html>

ENFERMEDADES / PLAGAS

Estudian origen de contaminación que mató a cientos de peces en San Rafael, Veracruz

El pasado martes 28 de febrero por la noche fue detectado el ecocidio presuntamente causado por la planta de jugos Citrofrut en la comunidad de El Faisán, en San Rafael. El olor de los peces muertos y los desechos contaminantes era insoportable, denunciaron vecinos y autoridades ejidales y agente municipal. Acusaban que de manera frecuente se presentaba en la zona la muerte de especies y señalaba que la juguera tiene un rancho, "El Aceitero", en el que construyen las ollas de oxidación en las que vierten los desechos que no pueden ser procesados por la planta citrícola.

<https://www.milenio.com/estados/citrofrut-investiga-ecocidio-rios-san-rafael-veracruz>

CdMx jubiló a 828 palmeras infestadas

En la Ciudad de México, 828 palmeras han sido derribadas debido a que estaban infestadas de plagas o muertas. Roberto Quintero Campos, jefe de la Unidad Departamental de Plagas y Enfermedades de la Sedema, dijo que expertos del Colegio de Postgraduados, de la **Universidad Autónoma de Chapingo, del Servicio Nacional de Sanidad Inocuidad y Calidad Agroalimentaria**, así como del Centro de Investigaciones Científicas de Yucatán, detectaron siete agentes patógenos que enfermaron a las palmeras, de los cuales darán detalles en el informe final del programa, el cual aún está en pruebas de validación. El Sol de México, Karla Mora, P 33

https://testigos.intelicast.net/2023/03Marzo23/Imagenes_06032023/06032023002421nc.pdf

COMERCIO EXTERIOR

Gana terreno trigo transgénico argentino

La empresa de biotecnología nacional Bioceres anunció que Brasil aprobó el cultivo, la producción y la comercialización de su trigo transgénico HB4, un desarrollo único en el mundo y 'made in Argentina' que incorpora un gen tolerante a la sequía, clave para combatir el cambio climático. El Economista, 52

https://testigos.intelicast.net/2023/03Marzo23/Imagenes_06032023/06032023002655nc.pdf

Riesgo de panel de EU vs México en maíz y todo en contra

Pese a la modificación del decreto de maíz en el que sólo se prohibió importar el blanco genéticamente modificado (OGM), EU no está ni remotamente conforme. Ya lo expresó Tom Vilsack del USDA y recién la propia Katherine Tai del USTR, quien se entrevistó con Raquel Buenrostro de Economía. El balance del asunto se inclina vs México, ya que la posición del gobierno de Andrés Manuel López Obrador es política y no tiene fundamentos científicos. Sí EU solicita un panel en el T-MEC, lo que se mantiene latente, lo perderemos. **El Sol de México**, 24

https://testigos.intelicast.net/2023/03Marzo23/Imagenes_06032023/06032023002209nc.pdf

La gran depresión / Los costos de un distanciamiento político México-EU / Enrique Campos Suárez

Con esa misma visión de oponerse a la "ciencia neoliberal" del régimen lopezobradorista, sigue creciendo la tensión entre los productores de maíz amarillo de Estados Unidos y las autoridades mexicanas por la futura prohibición de importar ese alimento a México.

Apenas el viernes pasado hubo un nuevo encuentro entre la representante comercial de La Casa Blanca, Katherine Tai, y la secretaria de Economía de México, Raquel Buenrostro, sin que parezca que haya grandes avances. **El Economista**, 13

https://testigos.intelicast.net/2023/03Marzo23/Imagenes_06032023/06032023002570nc.pdf

ABASTO/PRECIOS

Promueve Secretaria de Pesca Consumo de Pescados para Temporada de Cuaresma

En el inicio de la Cuaresma 2023 la Secretaría de Desarrollo Económico (Sedeco) y el Consejo Mexicano de Promoción de los Productos Pesqueros y Acuícolas (Comepesca) presentaron la campaña "Del Agua a tu Mesa. ¡Come rico, come sano, come pescados y mariscos mexicanos!", que tiene como objetivo fomentar el consumo de las especies de la pesca y acuicultura nacional.

<https://diariocambio22.mx/promueve-secretaria-de-pesca-consumo-de-pescados-para-temporada-de-cuaresma/>

Precios mundiales de los alimentos hilan once bajas

El índice de precios de los alimentos de la FAO cayó por onceavo mes; consecutivo a 129.8 puntos en febrero de 2023, una baja de 0.6% mes a mes, 18.7% menos respecto al máximo alcanzado en marzo de 2022. Sin embargo el azúcar alcanzó su nivel más alto en seis años, informó la FAO. El descenso general de los precios de los aceites vegetales de 3.2% y de los productos lácteos de 2.7% compensó la fuerte alza de los precios mundiales del azúcar en febrero, según la organización. **El Economista**, 2 y 54

https://testigos.intelicast.net/2023/03Marzo23/Imagenes_06032023/06032023002707nc.pdf

https://testigos.intelicast.net/2023/03Marzo23/Imagenes_06032023/06032023002510nc.pdf

Portafolio de Futuros / Fuerte volatilidad azota a los precios del maíz / Alfonso García Araneda

Mientras que a mayo el precio cerró el viernes en 252.25 dólares/ tonelada, el contrato a julio que es el que se usa como referencia para Sinaloa cerró en 247.53 dólares y el de septiembre utilizado por los productores de sorgo en Tamaulipas quedó en 230.40 dólares, lo cual significa que el mercado espera que los precios sigan bajando. **El Economista, 38**

https://testigos.intelicast.net/2023/03Marzo23/Imagenes_06032023/06032023002654nc.pdf

Prevén analistas lento descenso en inflación

De acuerdo con la 'Encuesta sobre las Expectativas de los Especialistas en Economía del Sector Privado', se estima que en este año el incremento en los precios será de 5.28 por ciento, lo que implicó su tercera revisión al alza. **El Financiero, 7**

https://testigos.intelicast.net/2023/03Marzo23/Imagenes_06032023/06032023003687nc.pdf

ALIMENTACIÓN

Por clima extremo pronostican nueva ola de alzas en los precios

Las temperaturas que se pronostican para las próximas semanas impulsarán al alza los precios de productos del campo como frutas, verduras, hortalizas, legumbres, maíz, lácteos, huevo, pollo, carne de res y cerdo. **La Razón de México, 30**

https://testigos.intelicast.net/2023/03Marzo23/Imagenes_06032023/06032023002378nc.pdf

CONTINGENCIA

Advierten de sequía en norte del País

Los productores de la zona norte del País podrían padecer una sequía severa este año, debido al nivel actual de reservas y consumo de agua, dijo Rubén Gregorio Muñoz Álvarez, presidente de la Comisión de Recursos Hidráulicos, Agua Potable y Saneamiento de la Cámara de Diputados. Jorge Luis López Martínez, vicepresidente de Recursos Hidráulicos del Consejo Nacional Agropecuario (CNA), expuso que con 70 por ciento de agua concentrada en la zona sur del territorio nacional, pero con menor proporción de población, el reto es replicar la eficiencia en consumo en el norte y centro del País, donde se produce la mayor parte de los alimentos. **Reforma, 21**

https://testigos.intelicast.net/2023/03Marzo23/Imagenes_06032023/06032023004607nc.pdf

INFORMACIÓN GENERAL

Acusan protección de Salgado a crimen

El ataque del Presidente Andrés Manuel López Obrador a la autoridad electoral mexicana es un regalo político a los cárteles, según Mary Anastasia O'Grady, articulista del diario

estadounidense The Wall Street Journal. En su más reciente columna, la autora cita un informe de 53 páginas elaborado con el apoyo del PRI, PAN y PRD que documenta la violencia política por parte del narcotráfico en las elecciones locales y federales del 6 de junio de 2021 en siete entidades del País. **Reforma, P1**

https://testigos.intelicast.net/2023/03Marzo23/Imagenes_06032023/06032023004215nc.pdf

EU suma voces para militarizar la frontera

Cada vez más voces en Estados Unidos respaldan el despliegue militar contra cárteles mexicanos. Tan es así, que legisladores republicanos responsabilizaron a nuestro país de las muertes por sobredosis de fentanilo, por lo que llamaron a utilizar "cualquier medida", incluida la fuerza militar. "Los cárteles deben rendir cuentas, incluso si eso significa usar nuestro ejército estadounidense. Los cárteles están matando a más estadounidenses que cualquier organización terrorista", aseguró Andy Biggs, presidente de la Subcomisión de Crimen y Vigilancia Federal. **Excélsior, P1**

https://testigos.intelicast.net/2023/03Marzo23/Imagenes_06032023/06032023002451nc.pdf

Anticipan expertos una mayor fortaleza del peso

El peso se ubicó el viernes pasado en su mejor nivel desde septiembre del 2017, por debajo de las 18.0 unidades, impulsado por un mayor apetito por el riesgo, el diferencial de tasas de interés entre México y Estados Unidos y la expectativa de mayores flujos de inversión al país, factores que podrían propiciar una mayor apreciación hacia adelante. En su quinta jornada consecutiva de ganancias, el tipo de cambio finalizó en los 17.9709 pesos, de acuerdo con los registros del Banco de México (Banxico), con lo que reportó una apreciación semanal de 2.33 por ciento o 42.89 centavos. **Financiero, Valeria López, P1**

https://testigos.intelicast.net/2023/03Marzo23/Imagenes_06032023/06032023003495nc.pdf

Tendrá la producción de maíz blanco una nueva disminución

La superficie sembrada de maíz blanco se redujo 9.1% en el ciclo primavera-verano (PV), que al cierre tendrá una caída de 3.5% en la producción respecto del mismo periodo anterior (2022), informó el Servicio de Información Agroalimentaria y Pesquera (SIAP). En contraste, la producción del grano amarillo, de uso pecuario, creció 6.9% en el mismo ciclo, aunque las importaciones el año pasado fueron similares alas de 2021, casi 16.5 millones de toneladas.

La Jornada, P1

https://testigos.intelicast.net/2023/03Marzo23/Imagenes_06032023/06032023002813nc.pdf

PRESIDENCIA

AMLO reconoció a Samuel como el principal impulsor de la llegada de Tesla

Andrés Manuel López Obrador aseguró que el Gobernador del Estado, Samuel García, es el principal promotor para lograr la llegada de Tesla a Nuevo León. En la Reunión Estatal del Banco del Bienestar, reconoció las gestiones del gobernador

para la instalación de la armadora automotriz en el Municipio de Santa Catarina.
<https://www.dossierpolitico.com/vernoticias.php?artid=278691&categoria=12>

PARTIDOS POLÍTICOS/ORGANIZACIONES

Compromiso del gobierno de Julio Menchaca atender a productores del campo

En un encuentro realizado en Huasca de Ocampo se formalizó la creación de la Alianza Campesina Agropecuaria por Hidalgo (ACAH) y se tomó protesta a su mesa directiva.

<https://noticiasenfasis.com.mx/compromiso-del-gobierno-de-julio-menchaca-atender-a-productores-del-campo/>

Senadoras ponen sal y pimienta legislativa

Coincidentes con un activismo feminista cada vez más combativo, la generación de senadoras de la República, que por primera vez en los 199 años de historia del Senado mexicano ocupan el 50% de los escaños, ha logrado incluir en el orden jurídico nacional conceptos de reconocimiento a los derechos de la mujer, aunque también algunas tienen fama por los escándalos en que se involucran. Pero frente a esos logros, que incluyen a senadoras como presidentas de comisiones que antes eran exclusivas de los hombres, como Justicia, Agricultura, Seguridad Pública. *Excélsior*, 4

https://testigos.intelicast.net/2023/03Marzo23/imagenes_06032023/06032023002787nc.pdf